
证券代码：688707          证券简称：振华新材          编号：2021-002 

  

贵州振华新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

投资者关系

活动类别 

 特定对象调研        分析师会议  

□媒体采访            □业绩说明会  

□新闻发布会          □路演活动  

□现场参观            □一对一沟通  

□券商策略会          □其他_     _ 

参与单位及

人员 

易方达基金 胡天乐；博时基金 赵耀；鹏华基金 王振宇；浙商证券 卢书剑 黄文

翰；海通证券 曾彪；光大证券 和霖；东北证券 周彦朋；复胜资产 戴卡娜；申

万菱信 徐远航 廖明兵 熊哲颖 付娟 娄周鑫 诸天力；东方证券 丁昊 

时间 

2021 年 11 月 17 日  上午 10:00-11:30 

2021 年 11 月 17 日  下午 14:00-15:30 

2021 年 11 月 24 日  下午 14:00-16:00 

地点 现场会议 

接待人员 总经理向黔新、总会计师刘进、董事会秘书王敬 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

鉴于各位来访研究员和分析师对公司的基本情况都比较了解，因此现场直接以问

答方式就各位来访嘉宾感兴趣的地方进行交流。 

问题 1.请简单介绍公司主要的技术路线？ 

答：公司在国内较早完成 NCM正极材料一次颗粒大单晶材料的研发和产业化，针

对不同产品及客户需求，大单晶生产工艺分为三次烧结及二次烧结工艺，已完成

镍 5系、镍 6系、镍 8系一次颗粒大单晶技术的产业化。公司拥有一次颗粒大单

晶镍钴锰三元材料合成技术、大单晶无钴层状结构镍锰二元材料合成技术等多项

核心技术，公司在大单晶技术体系的积累及围绕大单晶产品成熟的三次烧结工艺

有助于增加中高镍、高镍产品结构稳定性，提升安全性、循环次数等性能。大单

晶技术等多项核心技术积累是公司在未来行业竞争格局中保持核心竞争力的重要



保障。 

问题 2：请问一次颗粒大单晶与二次颗粒团聚体材料的区别？ 

答：先说优势，一次颗粒大单晶三元正极材料经压实和高温循环后，不易发生破

碎，从而获得更加优异的高温循环稳定性；其次，大单晶一次颗粒的尺寸较大，

具有更好的结构稳定性和耐高温性能，因而具备更好的安全性能，可以较好地解

决二次颗粒团聚体技术生产容易导致二次球开裂、破碎引发的电池电化学环境剧

烈变化、循环寿命缩短、性能恶化等问题。劣势是，市场导入时间晚于二次颗粒

团聚体三元正极材料；相较于二次颗粒团聚体三元正极材料，一次颗粒大单晶技

术因对前驱体选用、生产工艺等方面存在一定要求，加工成本相对较高。 

问题 3：请问一次颗粒大单晶的技术难点是什么? 

答：有别于常规二次颗粒三元正极材料，一次颗粒大单晶三元正极材料的生产与 

合成需要克服大单晶对容量及功率性能的负面影响。经多年的研发与努力，公司 

在一次颗粒大单晶三元正极材料合成方面已较好解决上述问题，在保证材料能量 

密度与二次颗粒相等甚至更高的水平基础上，使材料具备优异的安全性能及高温、 

高电压循环稳定性，并进一步降低材料在循环过程中的直流内阻增长率，使得一 

次颗粒大单晶三元正极材料获得下游客户的广泛认可。 

问题 4：请问公司的三次烧结工艺的主要优势是什么？ 

答：公司大单晶生产工艺分为三次烧结及二次烧结工艺，与二次烧结工艺相比，

三次烧结工艺原材料的选择范围更广、工艺兼容性更好、产品的晶体结构更加完

整、加工性能及高温高电压循环稳定性等指标更优异。 

问题 5：单晶容易出现的问题是直流内阻更大，请问公司如何解决？ 

答：公司拥有的核心技术中的正极材料掺杂技术和正极材料表面改性技术。该技

术应用于公司所有正极材料产品，对降低产品游离锂、改善材料调浆稳定性、提

高产品循环稳定性、降低直流内阻起到显著效果。 

问题 6：请问公司在高镍市场上单晶三元正极材料的销售情况？ 

答：在高镍 NCM三元材料领域，公司于 2018年向客户送样，2019年开始批量供



货，2018年、2019年、2020年，高镍三元正极材料实现收入分别为 61万元、1,816

万元、5,561.79 万元；2021 年一季度实现收入 1.96亿元，二季度收入 4.68 亿元，

三季度销售收入 6.10亿元，呈增长态势。 

问题 7：请问公司如何看待未来的行业趋势以及目前所做的准备？ 

答：从行业发展来看，以性价比为诉求的低钴/无钴 NCM三元材料、以能量密度为

诉求的高镍 NCM三元材料均为三元正极材料行业的发展趋势。公司以大单晶技术

及三次烧结工艺为基础，已成功开发低钴及无钴系列的超高镍 9系产品，已向客

户送样认证。 

问题 8：请问公司目前的锂盐采购途径，库存情况以及是否在积极备货。 

答：公司对外采购原材料，主要是根据客户订单情况结合生产周期进行备货，当

前主要原材料价格处于上涨区间内，市场供给紧张，公司与大型供应商签订长期

合同，通过生产系统排产情况对采购数量进行计划。 

问题 9：请问公司是否有关于磷酸铁锂的未来规划？ 

答：公司将视市场情况论证是否布局磷酸铁锂产业。 

问题 10.通过《招股说明书》和披露的公告，不难发现公司的 5系产品占比还是

比较大，但同时近期高镍产品的出货量也增长较快，请问公司的高镍产品出货量

增长较快是有客户在对公司进行技术支持吗？ 

答：公司从 2009年开始推广一次颗粒大单晶中镍 5系产品，由于市场对产品的认

知和导入需要过程，前期推广较为坎坷，但经过时间和市场的验证，目前这款产

品在国内市场是比较成功，我们前几年的研发重点也是在不断更新迭代升级中镍

及中高镍产品，希望能带给客户更好的产品体验。因此这导致公司布局高镍的时

间稍微慢了些。 

在多年积累的研发和产业化基础上，也得益于长久积累的行业口碑和下游客

户的良好合作关系，公司的高镍产品从 2018年向客户送样，2019年开始批量供

货，再到目前的快速增长。公司未来将不断加强低钴/无钴三元材料和以能量密度

为诉求的高镍 NCM三元材料研发，突出产品性价比。 



问题 11：请问公司高镍产品的生产成本与同行业相比是什么情况？ 

答：从生产工艺上来看，三烧的工艺比两烧工艺麻烦；从选用的原材料成本来看，

三次烧结因增加一道烧结工艺，晶体结构更完整，工艺弹性更好，对原材料的适

应性更宽泛，可以使用成本相对较低的普通颗粒前驱体；从产品的元素构成来看，

元素的具体比例不同也会影响成本。 

问题 12：请问公司有没有可能布局一体化？ 

答：目前公司主要是通过参股红星电子，布局废旧锂离子电池的回收，如果动力

电池在其报废之后不能得到有效回收，会造成环境污染和资源浪费，有违发展电

动汽车的初衷。对企业来说，废旧动力电池经过回收处理，可以节约原材料成本。 

问题 13：请问公司如何看待磷酸铁锂的应用场景? 

答：主要应用在储能领域，同时在入门级电动汽车上也有一定需求。 

问题 14：请问怎么看磷酸锰酸锂? 

答：磷酸锰加锂，会增加合成难度，具体的产品性能表现需要结合具体元素配比

和工艺。 

问题 15：请问公司对于行业地位、客户结构的规划？ 

答：公司将继续专注于锂离子电池正极材料的研发、生产和销售，稳固在国内正

极材料的第一梯队的行业地位。公司在招股说明书里有披露，公司的主要客户构

成包括宁德时代、新能源科技、孚能科技、多氟多、珠海冠宇、湖南立方等。公

司也在针对不同产品体系开发其他新的客户。 

 


